Des ateliers d'écritures pour partager les expériences



Leïla Bahsaïn-Monnier (au centre), son fils et interprète Adam Monnier (à genoux, au premier plan) et Arnaud Schwartz (arrière-plan, à gauche) ont accompagné un groupe d'une dizaine de demandeurs d'asile du CADA et de personnes en insertion chez Intermed à travers des ateliers d'écriture originaux.

Leïla Bahsaïn-Monnier, autrice et administratrice à Intermed et Arnaud Schwartz, assistant social au Centre d'Accueil de Demandeurs d'Asile (CADA) de Besançon, forment un duo solidaire et accueillant d'une efficacité sans pareil.

Au palais Granvelle, ils s'affairent à monter ce qui deviendra une exposition. Les artistes sont de jeunes demandeurs d'asile et personnes en insertion. Ils ont écrit des textes « avec leurs tripes », comme aime à le souligner l'écrivaine. Ces textes accompagnent des œuvres d'art de notre patrimoine local. Ils ont été écrits lors d'ateliers qui se sont tenus dans les musées.

« Le point de départ de cette aventure fut une rencontre à la librairie avec Arnaud », raconte Leïla. Tous deux n'ont pas hésité à se lancer dans l'aventure. « Nous cherchions à créer du lien social pour faciliter l'insertion », souligne Arnaud. Et Leïla Bahsaïn-Monnier de préciser que « cela ne devait pas prendre une forme magistrale. Hors de question de se poser en donneurs de leçons. Notre posture visait à favoriser des liens horizontaux. Ce fut magique! ».

Les résultats de ces ateliers sont époustouflants. La créativité des participants touche droit au cœur. « On s'est creusé la tête : comment amener des profils aussi variés vers l'écriture et le partage d'émotions ? Ce fut une évidence : l'art, c'est un pont, un faiseur de liens ». Les productions seront prochainement visibles au CADA et dans les locaux d'Intermed.

Intermed: un bijou associatif d'insertion sociale par l'emploi.

Nathalie Huot-Marchand, directrice d'Intermed, 121 GdR à Besançon, rappelle que l'important dans ce projet était de faciliter l'insertion sociale en valorisant l'estime de soi. « Intermed est une structure d'insertion par l'emploi. C'est une équipe de 13 personnes encadrant pas moins de 400 demandeurs d'emploi, certifiée SIAE par l'État ». Déterminée, Nathalie H.-M. nous prévient : cela ne sera pas le dernier projet de cette nature.